

Comienza en Guatemala reunión regional sobre migrantes cubanos



Guatemala, 20 ene (RHC) Guatemala acoge hoy una reunión regional a puerta cerrada para evaluar los resultados del primer movimiento por el área de migrantes cubanos trasladados desde Costa Rica hacia Estados Unidos y definir en torno a la continuidad de esta estrategia.

La cita es la segunda que tiene lugar en esta ciudad, luego de la realizada en diciembre de 2015, que redundó en la estructuración de un plan piloto orientado a resolver la situación creada por la acumulación de cerca de ocho mil migrantes de la nación caribeña en suelo costarricense.

Organizadores del encuentro compartieron con Prensa Latina que a este deben acudir los directores de Migración de los países involucrados en ese proyecto y de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM).

Estos evaluarán la operación realizada el 12 y 13 de este mes, en virtud de la cual 180 de los migrantes cubanos que pudieron costearse el viaje fueron embarcados en un avión en Costa Rica, con rumbo a El Salvador, desde donde salieron en buses y atravesaron el sur de Guatemala, hasta México.

El diálogo de este miércoles pudiera derivar, además, en la definición de fechas para eventuales movimientos como ese para contribuir a vaciar los 38 albergues habilitados desde el 15 de noviembre pasado por el Gobierno de Luis Guillermo Solís cerca de los límites con Nicaragua, en los que continúan

los que recibieron visas de tránsito antes del 18 de diciembre.

Consultores políticos hacen notar que, paralelo a las gestiones de los centroamericanos por resolver el problema, varios grupos en Estados Unidos insisten en politizar la migración desde la isla, más allá de las razones económicas que la animan, y con ello alientan a los presurosos por alcanzar el llamado sueño americano sin reparar en riesgos.

La Ley de Ajuste, aprobada por el Gobierno de Estados Unidos en 1966, es la que impulsa a muchos cubanos a tratar de llegar a ese país, donde son recibidos y al año pueden optar por su residencia, insiste el Gobierno de Cuba.

En Centroamérica otras voces coinciden en los reclamos a la Casa Blanca para que derogue ese cuerpo jurídico, al que consideran discriminatorio por cuanto beneficia a los cubanos, en tanto los de esta área son objeto de redadas policiales, apresamiento y deportaciones constantes en sueño norteamericano.

Igual hacen notar la diferencia entre los migrantes de una y otra parte, con base en la certeza de que la mayoría de los cubanos estacionados en Costa Rica salió de manera legal, sin presiones humanitarias o políticas, y vía aérea hacia Ecuador; de donde siguió por aire, mar o tierra hasta llegar el centro del continente.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/81733-comienza-en-guatemala-reunion-regional-sobre-migrantes-cubanos>



Radio Habana Cuba